

CHILE Y TURQUÍA INICIAN CONVERSACIONES PARA TRATADO DE LIBRE COMERCIO

En Ankara, capital turca, el Jefe de Estado destacó el enorme potencial que representa para nuestro país esta nación de 60 millones de habitantes y con un comercio internacional del orden de 150 mil millones de dólares.

Tras reunirse con el Mandatario Ahmet Necdet Sezer, subrayó el acercamiento de este país a Europa y el rol que éste representa como “un factor de estabilidad regional, en una zona de alta tensión para la paz internacional”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana la decisión de Turquía de iniciar estudios para la materialización de un tratado de libre comercio entre ambas naciones. Tras reunirse con el Primer Mandatario turco, Ahmet Necdet Sezer, en el Palacio de Cankaya Kosk, en Ankara, señaló que "hemos recibido con mucho interés la decisión del gobierno de Turquía de poder iniciar estudios para poder tener un tratado de libre comercio entre Chile y Turquía".

En la oportunidad, el Jefe de Estado chileno indicó que "junto con constatar el buen pie de las relaciones en el ámbito político, nos damos a la tarea de avanzar fuertemente en el ámbito económico", y agregó que se trata de una importante oportunidad, tomando en cuenta "el enorme potencial que representa para Chile un país como Turquía, con 60 millones de habitantes y con un comercio internacional de sobre 150 mil millones de dólares", indicó.

El Mandatario chileno explicó que su visita a esta nación ocurre en un momento especialmente importante para Turquía, país que busca insertarse en la Unión Europea en el corto plazo. "Hemos llegado a Turquía en un momento clave en su política de acercamiento a Europa. Turquía sabe que esta tarea no será fácil, que tomará su tiempo", acotó.

En este tema, el Presidente Lagos recordó que "Chile, desde febrero del 2003, es socio de la Unión Europea, tiene un acuerdo de última generación que comprende aspectos políticos, económicos y de cooperación", y sostuvo, además, que nuestro país espera que el proceso que vive Turquía de incorporación a la Unión Europea, se concrete, entendiendo el gran aporte cultural que significa la entrada de este país al conglomerado del viejo continente. "Nuestro deseo es que se alcance esa meta, porque la incorporación de Turquía a la Unión Europea implica no sólo la llegada de un socio fuerte en lo económico, sino también significa un aporte al pluralismo cultural", afirmó.

Finalmente, el Primer Mandatario destacó las coincidencias entre Chile y Turquía con respecto a la situación internacional. "Quisiera señalar las coincidencias que hemos tenido con el Presidente respecto de distintos temas en el ámbito internacional, y particularmente en relación a la situación de Irak, Afganistán y Oriente Medio", dijo.

Al respecto, el Presidente Lagos destacó que "Turquía representa un factor de estabilidad regional, en una zona de alta tensión para la paz internacional. Y por ello nos parece tan importante la presencia de Turquía en la lucha contra el terrorismo y el fundamentalismo", recalcó.

El Mandatario chileno inició esta mañana una visita de trabajo a Turquía con la colocación de una ofrenda floral en la tumba de Ataturk, fundador de este país en su

etapa moderna.

Más tarde, el Mandatario se dirigió al Palacio de Cankaya Kosk, donde se reunió con el Presidente turco y asistió a la firma de un protocolo de intercambio en el ámbito de la cultura, las ciencias y la educación, entre nuestro país y Turquía.

Cerca del mediodía, el Jefe de Estado llegó a la Universidad de Bilkent, donde recibió el Grado de Doctor Honoris Causa y participó en un almuerzo con las autoridades de esa casa de estudios.

Durante la tarde, el Mandatario se reunirá con el Primer Ministro de Turquía, Recep-Tayyip Erdogan, en la residencia oficial de Camli Kochk, para sostener un encuentro, más tarde, con el Jefe del Estado Mayor General Conjunto de las Fuerzas Armadas de Turquía, Hilmi Ozkok.

Además, el Mandatario chileno visitará la Gran Asamblea Nacional turca (Parlamento de esta nación), donde se reunirá con su presidente, Bulent Arinc, y asistirá a una cena en su honor ofrecida por el Presidente Necdet.

Mañana el Jefe de Estado chileno viajará rumbo a Estambul, donde visitará la gobernación de esta ciudad y participará en el seminario "Chile: plataforma de negocios".